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F0359/23 – Fraktion DIE LINKE, Stadtrat Herr Dennis Jannack 

 
Bezeichnung 

 
Neubau Feuerwache Südost 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 09.01.2024 

 
Zur Anfrage F0359/23 nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 

1. Welche Alternativen Standorte wurden für den Neubau der Feuerwache Südost 
gesucht? 
 
Es wurde für den Neubau des Feuerwehrhauses der Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-
Südost ein geeigneter Standort in der Karl-Schmidt-Straße gefunden. Weiterhin wurde 
ein Teilstück des Buckauer Friedhofs sowie das im Rahmen der Fortschreibung des 
Schulentwicklungskonzeptes für den Neubau einer Schule mit Hort vorgesehene 
Grundstück im Schanzenweg für den Neubau des Feuerwehrhauses seitens Amt 37 in 
Erwägung gezogen und ggü. FB 23 darum gebeten, die Realisierung zu prüfen. 
 

2. Wäre ein Neubau der Feuerwache am Standort Schanzenweg schneller und 
kostengünstiger durchzuführen? 

 
Nach den aktuell vorliegenden Informationen zur Errichtung des Feuerwehrhauses am 
Standort Karl-Schmidt-Straße ist mit Kosten i. H. v. ca. 1,5 Mio. Euro zu rechnen, die für 
die Sanierung der Karl-Schmidt-Straße im unmittelbar an das Grundstück angrenzenden 
Teil sowie die Entsorgung des belasteten Bodens des Grundstückes erforderlich wären. 
Darüber hinaus ist der Standort Karl-Schmidt-Straße zunächst zu erwerben. Diese 
Kosten sind bei der Errichtung des Feuerwehrhauses an einem anderen Standort nicht 
grundsätzlich zu erwarten. 
 

3. Welche Lösungen für einen sicheren Schulweg zu einer möglichen Grundschule 
am Schanzenweg sind umsetzbar? Wie weit sind die Planungen für die 
notwendige Umgestaltung des Schanzenweges? 

 
Entsprechend DS0539/23 soll der Standort Schanzenweg auch weiterhin für die 
Entwicklung eines Schulstandortes vorgehalten werden, die weitere Bearbeitung der 
Planungen sind derzeit aber ausgesetzt. Die Bearbeitung der Planungen zum Ausbau 
des Schanzenweges wird unabhängig vom Schulstandort bearbeitet. Ziel der 
Verkehrsplanung zum Schanzenweg ist eine für alle Verkehrsteilnehmer sicherere 
Verkehrsanlage, dies bezieht die Nutzung durch Schüler mit ein. Aktuell ruht die 
Vorplanung zum Straßenbau (siehe Information I0002/23). 
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